



Maçonnerie d'aujourd'hui et savoir faire d'autrefois

Dirigeante de l'entreprise Merle et Coste installée à Aulnat depuis 2014, Valérie Merle a été lauréate du Trophée « Les femmes de l'économie Auvergne/Rhône-Alpes/Genevois 2015 » dans la catégorie femme chef d'entreprise prometteuse. Une récompense qui souligne un parcours professionnel atypique et la réussite d'une reprise d'entreprise avec son associé Régis Coste.

« Ca devait être au fond de moi, le bâtiment est un domaine auquel j'étais extrêmement sensible »

L'HISTOIRE FAMILIALE, L'EMPREINTE DE MERLE ET COSTE

Avant de devenir chef d'entreprise, Valérie Merle se destinait plutôt au marketing ou à la gestion, finalement c'est du côté de l'enseignement qu'elle se dirigera avant de devenir responsable des marchés puis expert immobilier dans une banque régionale. 2013 marquera un tournant dans sa vie professionnelle ...

« Dans le cercle proche, avec un cousin par alliance, perpétuer l'histoire familiale était une envie qui nous tenait depuis longtemps. Régis Coste est maçon de métier et issu d'une famille de maçons depuis des générations, de mon côté, mon père était dans le bâtiment, comme plusieurs personnes dans ma famille. On a donc décidé d'associer nos compétences et de chercher une entreprise à reprendre. » C'est à Beaumont en avril 2013 que l'aventure est née.

AULNAT, COMME UNE ÉVIDENCE

« Au début on ne voulait pas changer les habitudes de nos collaborateurs... mais les locaux ne convenaient plus à l'activité. Depuis un an nous sommes à Aulnat et on est très bien ! » Un secteur pas tout à fait étranger à nos deux associés dont la famille réside du côté de Malintrat. « L'implantation est importante sur Aulnat, on rayonne plus facilement en étant sur le sud de Clermont, proche des axes autoroutiers et de Clermont-Ferrand. »

ENVIE D'UN MAÇON ?

Cette phrase vous dit sûrement quelque chose, elle vous a certainement interpellés l'année dernière sur de l'affichage grand format, voir même donné l'envie ! Les 11 salariés de Merle et Coste mettent justement leurs compétences au service des particuliers, entreprises ou collectivités :

■ **sur le gros œuvre** : en construction, rénovation et réhabilitation de bâtiments. Avec un savoir faire qui s'adapte sur le neuf comme sur de l'existant. A noter que vos grillades du parc de l'espace d'Ornano sont cuites sur le

barbecue réalisé par l'entreprise.

■ **sur de la maçonnerie traditionnelle**, plus technique dite de pierre (Merle et Coste est en charge de la réhabilitation du marché St Joseph à Clermont).

« On travaille beaucoup pour les particuliers qui veulent faire des extensions (garage, pièce supplémentaire) : on est assez performant car on a l'habitude de travailler en « site occupé ».

■ **sur le secteur de la construction et de la réhabilitation en matériaux sains** : chanvre et chaux : convaincus par ces matériaux qui apportent un confort incomparable dans nos habitations, les collaborateurs ont adhéré à ces nouveautés écologiques. Difficile d'en faire la publicité car « c'est un matériau qui se ressent », mais l'entreprise se place en conseillère et bénéficie du soutien des architectes qui en connaissent la valeur et les intègrent de plus en plus à leur réflexion. Contre toutes idées reçues, le coût n'est pas un frein : il n'est pas très éloigné des coûts de construction traditionnels : on devient plus rationnel et on évite des surcoûts d'isolation. « Les gens sont plus regardants, plus soucieux des consommations, on construit plus intelligent ». C'est d'ailleurs en Haute-Loire et en Ardèche que les projets avec chanvre et chaux se concrétisent aujourd'hui pour l'entreprise.

UN PRIX FÉDÉRATEUR QUI SOULIGNE L'ORIGINALITÉ DE L'ENTREPRISE

La double originalité se tient dans la démarche écologique mais c'est aussi dans le fait d'avoir une femme chef d'entreprise dans le bâtiment. « Ça reste à la marge surtout dans la maçonnerie. Le gros œuvre est plutôt un métier masculin, on croise des consœurs plus dans le second œuvre mais on voit arriver des femmes dans le bâtiment et heureusement. J'aimerais bien recruter des femmes ! »

VISIBLEMENT ÊTRE UNE FEMME DANS LE BÂTIMENT EST LOIN D'ÊTRE UN HANDICAP.

« Le bons sens féminin a du bon, ça permet parfois d'avoir un regard différent d'un regard masculin plus tranché. On est toujours plus fort à deux que seul ! »

« Je n'ai jamais de problème de respect bien que je sois une femme sur les chantiers. Une fois j'ai eu une remarque et mes collaborateurs m'ont défendu. »

Le trophée de « femme chef d'entreprise prometteuse » a été décerné en octobre dernier à Annecy. Et à l'arrivée dans l'entreprise, on peut se demander comment cette récompense a été perçue...

« J'ai senti que mes collaborateurs étaient super fiers, je ne l'ai pas fait pour mon ego, même si c'est très agréable, mais je l'ai fait pour Merle et Coste, pour nous. Ils se sont rendus compte qu'il y avait une reconnaissance de l'entreprise et que c'est sympa. Ça m'a beaucoup touchée. Derrière ce prix c'est eux qui sont remerciés. »

>> Retrouvez Merle et Coste sur merle-coste.com - 4 rue Mont Mouchet 63510 Aulnat - 04 73 26 39 00

Bienvenue à

L'Art de la Pizza

Pizza cuite au feu de bois

Angle de la rue du Soleil Levant et de l'avenue Jean Jaurès
Ouvert tous les soirs de

17h à 21h (sauf le lundi)

Tél. : 06.62.73.05.14

Retrouvez la carte sur www.lartdelapizza63.fr et plus d'actualités sur la page facebook L'Art De La Pizza. Carte de fidélité dès janvier.

